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本报记者 龚哲汇

北京时间11月18日18点，上海申花
即将迎来本届亚冠小组赛第一个对手
珀斯光荣，昨天15点50分，两队在教育
城体育场出席了赛前新闻发布会。不
过在踩场热身前，两队接到了亚足联
的通知，队员不能穿球鞋进入比赛地，
只能穿平底的休闲鞋适应环境，以最
大程度地保护球场草坪。现场，组委会
开启了养护草坪的灯光，以保证今晚
的比赛时草坪能处于最理想的状态。

首次队会，强调早?睡

据统计，即将开始本赛季亚冠联
赛征程的申花，过往在亚冠赛场上的
战绩并不尽如人意，已经连续16场比
赛没有取得胜利。
为了配合相关工作，这次申花俱

乐部决定放弃原定的热身计划，改为
在Al Egla体育中心的训练场内进行
赛前最后一练。值得一提的是，此次申
花的训练备战场地Al Egla体育中心，
是卡塔尔为2022年世界杯特别新建
的训练场地，从现场发回的照片以及
球员的反映来看，草坪的质量令人满
意。能够提前感受世界杯级别的训练
环境，让球员们感到非常兴奋，“这样
的环境也是在勉励我们珍惜机会，尽
全力打好之后的每一场比赛。”据了
解，此次中超四支球队的训练场地相
去不远，上港的训练场就在申花的后
方，但与中超大连、苏州赛区不同的
是，场地与场地之间有小土坡相隔，因
此保护了球队的私密性。

在11月16日当晚，申花召开了抵
达多哈之后的第一次队会，会上教练
组专门强调：调整好作息，晚上早点睡
觉。为了保证比赛的收视率，亚足联将
东亚区的比赛尽可能安排在各队所在
国家的黄金时间，因此申花小组赛的
所有比赛被安排在卡塔尔当地时间下
午进行。首场对阵珀斯的比赛被安排
在13点，这对于每位球员来说都需要
适应一番。

三餐犯难，选择性较小

除了睡眠之外，俱乐部最关心的
问题莫过于队员们的饮食了。在刚刚
抵达多哈时，申花队的经历并非一帆
风顺。由于球队在下飞机后，需要先前
往指定酒店进行隔离，因此球员们甚
至连托运的行李都没能拿到，只能带
着随身的行李箱前往房间内等待核酸
报告，一些队员没来得及做准备，只好

枯等核酸检测报告。其间，组委会派专
人为全队送去三餐，不过食物都相对
比较简单。10小时后，全队结束隔离，
前往位于市中心的罗塔纳酒店，该酒
店将作为四支中超球队的大本营。酒
店离市中心很近，但因为防疫原因，球
员被禁止外出。
在抵达酒店后，申花队依然没能解

决好“吃”的问题。原来，下榻酒店并没
有给申花开放自助餐厅，而是依旧采用
送餐到房的方式，因此三餐的可选择性
较小，这让许多队员犯了难，包括同住
在该酒店的上海上港也遇到了相同的
问题。有俱乐部的工作人员带了一瓶拌
饭酱，没过多久就几乎见了底。
以米饭为例，西亚人以巴斯马蒂

米（又称作印度香米、长条米）为主，这
种米一般中国球员不太习惯，所以多
数人只能选择吃量很少的意大利面，
另外酒店提供的鸡胸肉吃起来也是味
如嚼蜡。为了补充能量且不影响训练，
球员们只能硬塞下肚，甚至找队内工
作人员找方便面应急。但是在另一家
指定酒店内，珀斯光荣比申花晚到多
哈，却早已在使用自助餐厅，有队员还
晒出了种类丰富的菜品。
不过，对于不久前在中超经历过

风雨的申花而言，吃已经算不上什么
难题了。“我看到网上有评论，说我们
像当时援助医疗团一样。但光是吃，我
们现在的条件已经好得太多。”一位申
花的工作人员说道，“就像之前中超一
样，每次比赛或多或少都会遇到些困
难，即便如此，球队依然保持积极的心
态去迎接挑战。”

好在卡塔尔当地时间昨天9点多，
申花方面终于得到消息，酒店将开放自
助餐厅。消息一出，球员们总算松了口
气———终于不用饿着肚子去训练了。

健身设施，需提前预约

据了解，本次亚冠的指定酒店餐
厅内，每桌仅允许四到五人入坐，保持
一定的社交距离，以防止交叉感染的
可能。另外，酒店内的健身房和游泳池
也对中超四支球队全部开放，在使用
前俱乐部需要提前预约时间段，以避免
球队之间产生交集。不过据申花方面透
露，为了安全起见，球队会尽量减少使
用游泳池，以减少与外界接触的可能
性。在安全第一的前提下打好所有比
赛，在亚洲赛场上取得更好的成绩，申
花希望此次兵发多哈球队能不留遗憾，
“不管怎么样，我们都会争取小组出线，
这也是我们的目标，希望能够打好每一
场比赛。”

本报记者 李冰

从上海到多哈，珀斯光荣这个对
手一直让崔康熙有些头疼。

对于亚冠小组赛的首个对手，作
为申花主帅的崔康熙不可谓不重视，
所以他才会在今年2月份趁着球队放
假的时候，一个人从阿联酋跑到日本，
专门去看了FC东京与珀斯光荣队的
亚冠小组赛比赛。让崔康熙无奈的是，
受新冠肺炎疫情的影响，亚冠小组赛
的比赛时间一推再推，而随着时间的
推移，珀斯光荣队也发生了堪称“天翻
地覆”的变化，三分之二的主力离队之
后，他对这支球队的了解也几乎要从
零开始，再加上新赛季澳超尚未开打，
比赛录像也无从寻起，多哈当地时间
今天下午申花与珀斯光荣队的这场比
赛，如同买到手的“盲盒”一般，成了名

副其实的“遭遇战”。
从珀斯光荣队向亚足联递交的球

员参赛名单来看，只有22人的这支澳
超球队显然“斗志”不是很足，再加上
主教练加西亚一再强调，在多名年轻
队员缺少亚冠经历和经验的情况下，
球队将以练兵为主，外界也因此认定，
面对很有可能“走过场”的珀斯光荣，
申花队首战的赢面更大，但这显然不
是崔康熙和随军出征的俱乐部高层的
想法，毕竟从之前亚冠联赛对阵澳大
利亚球队的战绩来看，申花并不占优，
尤其是在2017年2月份的亚冠小组赛
资格赛中，在布里斯班狮吼队只来了
不到一半主力而且对于上海的低温极
不适应的情况下，坐镇虹口的申花却
被对手打了当头一棒，0比2输掉了比
赛，失去了晋级亚冠小组赛的资格。
“所谓的‘利好’和‘利空’其实都是相

对的，就像之前踢中超联赛的时候，不
管第一阶段还是第二阶段，很多时候
我们都是不被看好的一个，但结果
呢？”也正因为如此，从抵达多哈开始，
俱乐部和教练组在鼓励队员全力以赴
打好比赛的同时，也提醒大家一定要
保持好平常心：“不管站在对面的对手
是谁，首先要做好自己，打出平时训练
的东西来，结果一定不会差的。”

考虑到小组赛首战的难度和不确
定性，与珀斯光荣队的比赛中，崔康熙
应该会选择攻守相对平衡的稳妥打
法，不会一味地猛攻，而且随着曾诚、
冯潇霆、于汉超、莫雷诺和姆比亚这些
之前在伤病名单中的球员的陆续复
出，再加上朱建荣、周俊辰、蒋圣龙、王
伟这些外租球员的回归，老崔也有了
变招的本钱，在完全摸清对手底细之
后，再采取后发制人的策略。

本报记者 李冰

不是35，也不是30，甚至连可以进
入替补席的23个球员名额都没用满，
澳大利亚珀斯光荣队以这样一套“降
配”的残阵，出现在了卡塔尔多哈，开
启了属于他们的2020赛季亚冠之旅。
不管是对主教练理查德·加西亚、

还是正在多哈备战的22名珀斯光荣队
球员来讲，眼下他们最关心的，显然不
是能不能在与申花队的比赛中取得开
门红，同样也不是能不能从所在的小
组中晋级东亚区十六强，真正让他们
担心的，是在目前的疫情形势之下，踢
完亚冠比赛之后，全队能不能平安返
回澳大利亚，备战12月底开始的澳超
新赛季。毕竟对这支连亚冠参赛球员
名单都填不满的球队来讲，确实已经
到了“伤不起”的地步了。

事实上，出征亚冠的这份球员名
单，可能连珀斯光荣队的球迷都会觉
得有些“陌生”，因为在22人当中，有
五名刚刚从梯队进入一线队的年轻球
员，包括他们在内，总共有八名球员之
前从未有过征战顶级联赛的经验，更
不要说像亚冠这样的洲际比赛了。此
外，相比上赛季打入澳超季后赛四强
的那支球队，现在的珀斯光荣可谓是
“面目全非”，因为赛季开始前的降薪
谈判没有成功，弗兰伊奇、米勒采拉、
乌特利希、金洙范、布莱默尔、胡安德
和齐亚内塞这些之前的主力球员纷纷
离队，尤其是在后场，几乎整条后防线
都不得不推倒重建，而夏季转会市场
上免费签下的威尔逊，苏利文以及阿
斯普罗珀塔米迪斯，上赛季在原球队
大多只能作为轮换球员来使用，想要
在短时间内填补主力流失造成的实力

下降，显然没那么容易。
此前的西亚区亚冠小组赛中，阿

布扎比统一和利雅得胜利两支球队都
出现了集体感染的情况，前者提前退
赛，后者则因无法凑齐参加比赛的球
员人数，被亚足联取消参赛资格。东亚
区亚冠赛事开始之前，马来西亚柔佛
队也因为新冠而退出比赛，用珀斯光
荣队前锋弗纳罗利的话说，就是“队内
的担忧情绪已经影响到了备战”，这也
是之前参加亚冠的三支澳大利亚球队
一度考虑退出的主要原因。也正因为
如此，理查德·加西亚在被问到如何看
待亚冠比赛时，先是用一句“我对卡塔
尔的防疫措施有信心，相信我们能安
全回到珀斯”给自己和球员打气，然后
又直截了当地表示，“小组赛几个对手
都很强，我更希望新人们能在比赛中
有所表现。”

“降配”版珀斯，不求光荣只盼回家

稳字当头 崔康熙继续后发制人？

吃好睡好！十年首胜在今朝
卡塔尔当地时间11月16?17?，上海绿地申花队完成了到

达多哈后的首堂训练课。 因为需要在短时间内调整个人状态，

第一堂训练课以适应环境、安心备战为主，加之本次比赛多数

被安排在当地时间13?，时差调整也相当重要，因此主教练崔

康熙并没有在第一天给队员上太多的运动量……

毕津浩
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